stimados socios de la SEEP y lectores de *Pastos*. Ponemos en vuestras manos un nuevo número de la revista, el 44(1), el tercero de esta etapa en la que hemos asumido las labores de edición de la publicación. En esta ocasión, además del nuevo formato de la revista y de la inclusión como artículos de las ponencias de las Reuniones Científicas de la SEEP, cambios ya estrenados respectivamente en los dos números anteriores, presentamos como novedad la incorporación de reseñas de las tesis doctorales relacionadas con el ámbito científico de nuestra revista. Para esta primera oportunidad hemos creído conveniente incluir referencias de seis tesis doctorales defendidas en los últimos cinco años, si bien es nuestro deseo en próximos números difundir una información lo más actualizada posible. Para ello lógicamente necesitamos de vuestra colaboración y desde aquí hacemos un llamamiento para que nos hagáis llegar a cualquiera de los dos editores, esta información referente a las defensas tanto de tesis doctorales como de tesis de máster.

En el presente número publicamos en primer lugar una de las ponencias presentadas por Juan Busqué en la Reunión Científica de Cantabria bajo el lema "Pastos y PAC 2014-2020". El autor nos muestra el modelo de simulación del pastoreo denominado "Puerto" a través de su aplicación en tres casos prácticos y la descripción de su funcionamiento en un anejo. El trabajo de indudable interés y actualidad, manifiesta el potencial del modelo como herramienta para gestionar los pastos comunales de montaña en el marco de la nueva PAC. Los dos artículos científicos siguientes tratan temas muy diferentes. El firmado por Ana I. Roca y colaboradores presenta resultados de una muy completa investigación sobre el ganado vacuno lechero en sistemas de pastoreo rotacional y en sus conclusiones incorporan algunas recomendaciones de gestión, interesantes para este sector que está de plena actualidad tras la supresión de la cuota láctea. Por otra parte el firmado por Carmen L. Manuelian y colaboradores, sobre la creación de aversión condicionada a las hojas de vid en ovino para conseguir el pastoreo del viñedo en primavera, estamos seguros que sorprenderá gratamente por su originalidad a los lectores de PASTOS que no hayan asistido a las dos últimas Reuniones Científicas de la SEEP. Para finalizar nuestro querido y admirado Juan Piñeiro, director de PASTOS durante dos décadas, nos presenta una historia breve de la revista, que con sus 44 años de antigüedad todos deseamos que continúe siendo la referencia de nuestra sociedad científica.

Acabamos agradeciendo una vez más el oficio de los revisores anónimos y de los editores asociados de PASTOS. Con su labor y dedicación esperamos ir alcanzando nuestro primer objetivo de poner al día la publicación de la revista. También necesitamos, como no, vuestras aportaciones en forma de manuscritos originales para publicar y todo tipo de comentarios, sugerencias o iniciativas relacionada con la revista que nos queráis transmitir. Por lo demás esperamos que el número sea de vuestro agrado.

Juan Busqué (juanbusque@cifacantabria.org)
Ramón Reiné (rreine@unizar.es)

Editores Principales de Pastos